
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）候任特
首梁振英正為上任做好準備，包括會見香
港社會各界，研究自己上任後施政的優
次。在剛過去的周一，他就與工聯會多名
領導層，包括會長鄭耀棠等會面。他們在
會面中要求梁振英兌現其選舉承諾，包括
在上任後增建公屋，成立委員會推動「標
準工時」立法等，又要求最低工資水平應
不低於33元。

梁聽訴求 訂施政次序
鄭耀棠日前在與本報在內的多家媒體茶

敘期間，率先披露自己和副會長陳婉嫻、
黃國健等已於周一應邀到候任特首辦公室
與梁振英會面。黃國健昨日在接受傳媒訪
問時引述梁振英表示，是次會面是希望聽
取大家意見，以便他訂立上任後施政的優
先次序。
黃國健透露，梁振英在其競選政綱中，

承諾會成立由勞資雙方、官方及社會人士
組成的委員會，推動「標準工時」立法，
故他們在會上要求對方上任後兌現承諾。

工時44小時 補水1.5倍
工聯會認為，目前有不少僱主將原本需

要10個員工處理的工作，強要求7人分
擔，令各員工的工作過長，故認為當局有
需要訂立「標準工時」，並建議每星期的
標準工時應設定為44小時，倘需要員工超
時工作，則要「補水」，金額為員工原有
薪金的1.5倍。

低資33元 劃一放公眾假
同時，工聯會代表亦向梁振英反映了他

們對最低工資的意見，指勞工界的共識是
時薪最少要有33元，才足以讓基層市民面對通脹，又認
為藍領和白領目前分別放取勞工假期與公眾假期，是不
公平的雙重標準，當局應將打工仔的假期劃一以公眾假
期為準。他坦言，明白商界不容易接受這些建議，故工
聯會有心理準備要經過社會的「大辯論」，有關建議才
能得以落實並推行。
被問及對現任勞工及福利局局長張建宗的評價時，黃

國健表示，張建宗在不少問題都表現得諒解，但部分政
策推行拖拉，又認為對方在交通津貼及內地定居長者領
取福利問題處理不當。
另外，繼工聯會發起爭取統一勞工假及公眾假後，職

工盟20多名成員昨日亦由中環匯豐總行遊行到候任特首
辦，要求梁振英上任後讓所有勞工劃一享有17日假期。

A3 責任編輯：袁偉榮 2012年4月7日(星期六)
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為進一步打擊「東伊運」恐怖勢力，中國公安

部4月5日在官方網站公布了《第三批認定的恐怖

活動人員名單》，並決定對6名恐怖活動人員的資

金及其資產予以凍結。「東伊運」勢力是當今中

國面臨的最主要恐怖威脅，中國公安機關依法公

布恐怖人員名單，顯示中國打擊恐怖活動目標明

確、決心堅定，對恐怖活動發揮震懾力，有效遏

止恐怖威脅。打擊恐怖主義是國際社會的共同義

務和責任，西方有關國家必須放棄反恐的雙重標

準，加強與中國反恐合作，打擊恐怖分子這一國

際社會的共同敵人，而非對東突勢力姑息養奸。

「東伊運」恐怖活動組織近年在中國境內多次實

施暴力恐怖活動，殺害無辜民眾，破壞社會穩

定，是中國目前面臨的最直接、最現實的安全威

脅。2003年和2008年公安部曾分別發布「恐怖活

動人員名單」，如今第3次公布恐怖分子名單，表

明中國政府堅決反對恐怖主義，並持之以㞫、竭

盡全力對其進行打擊。公布具體的組織及人員名

單，進一步明確打擊目標和防範重點，形成高度

的法律阻嚇力，使有關恐怖勢力不敢輕舉妄動，

產生限制恐怖活動肆虐的效果，同時也有利民間

了解恐怖組織及人物的情況，以便主動檢舉防範

配合反恐工作，官民聯動編織反恐網絡，嚴厲打

擊恐怖活動，確保國家安全和人民群眾生命財產

安全。第三度公布恐怖分子名單，是再次提醒反

恐任重道遠，全社會需要保持高度警戒性。

「東伊運」與臭名昭著的國際恐怖組織「基地」

有密切關係，活動資金由基地組織提供，還接受

其恐怖活動的訓練。聯合國安理會2002年已將

「東伊運」列入恐怖組織黑名單，打擊「東伊運」

是國際打擊恐怖主義的組成部分，世界各國應團

結一致，責無旁貸共同打擊恐怖主義，維護世界

和平與穩定。

可惜，美國在打擊「東伊運」的問題上採取雙

重標準。對付拉登等恐怖勢力時就義正辭嚴，要

求全球合力反恐；但當中國強烈要求美國引渡關

押在關塔那摩拘押中心的東突分子時，美國卻以

人權、自由等堂而皇之的理由拒絕；更令人難以

接受的是，美國政府將「東伊運」組織列為恐怖

組織，卻又默許他們在美國成立「流亡政府」。

「東伊運」恐怖勢力是國際恐怖勢力的一部分，對

包括中、美在內的國際社會和人民生命財產構成

嚴重威脅。美方應從國際反恐合作及雙邊關係大

局出發，根據有關國際法準則行事，不要向「東

伊運」恐怖勢力發出錯誤信號。

(相關新聞刊A5版)

落成十年的屯門嘉悅半島一部由奧的斯電

梯(香港)有限公司生產保養的升降機發生鋼纜

斷裂事故，雖無人受傷，卻耐人尋味。出事

的新型升降機剛完成每兩周例行檢查仍然斷

纜，加上香港、內地過去發生過多宗與奧的

斯有關的升降機或電梯產品事故，當中可能

涉及的隱患，不可輕描淡寫帶過。近年多起

事故早對該公司的營運情況響起警號，政府

應全面檢視該公司的電梯質素和管理水平，

以避免事故頻發特別是避免出現人命傷亡嚴

重事故。

機電工程署的「註冊升降機承建商表現評級」

顯示，奧的斯因保養違規被累積記下114分，

是眾承建商中最多。2010年4月，負責觀塘曉

明閣大廈電梯維修的技工，在維修升降機時慘

被夾死，事件涉及奧的斯把維修工程外判。

2009年1月，馬鞍山恆安㢏一部同樣由奧的斯

生產保養的升降機，亦發生斷纜事故。

相對於內地的奧的斯升降機和電梯事故，

香港的事故已算「輕微」。今年2月，浙江杭

州一家三口乘坐住宅大廈的奧的斯電梯，突

由5樓急降至3樓，乘客手抱的女嬰跌下受

傷。2011年10月，廣州海珠區一酒店式公寓

的奧的斯升降機由五樓急墜兩層，11名廣交

會賓客被困近1小時。2011年9月，廣東東莞

一部奧的斯電梯從19樓急墜至地下1層，20名

乘客全部受傷，其中12人因脊椎受傷、腿腳

骨折住院治療。

升降機是涉及人命的運輸機器，對於事故

意外斷不能輕描淡寫。如果奧的斯每次只把

事故推作技術問題或偶然現象，公司又流水

作業地提交報告，最終不過是推卸人為責任

的藉口，事故將不斷重演。

奧的斯是國際知名電梯公司，在香港的住

宅和商廈，廣獲採用為升降機承建商和保養

公司。近年經常發生與該公司有關的升降機

事故，機電工程署不應再以「遇事等交報告」

的被動心態交差處理，而是要主動全面研究

該公司的電梯質素和管理方式是否存在結構

性隱患，同時參考該公司在香港以外的其他

事故，綜合評估，以決定該公司是否適合在

香港繼續承接升降機工程和保養服務。本港

已裝有奧的斯升降機的大廈，當局亦應掌握

所有可能存在的機件或人為的維修問題，一

併分析，減少今後可能發生意外的機會。

(相關新聞刊A16版)

打擊「東伊運」全球合作反恐 徹查奧的斯事故原因

梁振英晤法律界研解雙非
咸認同居港權原意 93年中英聯絡小組條文作準

大輝籲給唐唐空間覓去向

去年「雙非」嬰 3.5萬破紀錄
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）內地「雙非」孕婦湧港產子

問題一直備受香港社會各界關注。一直關注有關問題的候任

行政長官梁振英在當選後，與前保安局局長葉劉淑儀及多名

法律專家會面，聽取他們對解決「雙非」問題的意見。據引

述，與會者均認同處理有關問題時，應該以當年中英聯合聯

絡小組有關居港權條文協議為依歸，但對具體如何處理就有

不同意見。

「雙非」問題直接衝擊香港的醫療，
以至未來的社會福利以至教育體系。據
特區政府統計處早前公布的2011年人口
普查簡要結果顯示，去年全年在港出生
的「雙非」嬰兒人數再創新高，達
35,736名，較前年增幅高達近10%，將

整體出生人數推至95,418人，創出45年來新
高，「單非」嬰兒亦佔6,110人。
據統計處最新數字指，去年香港有95,418

名嬰兒出生，接近4.4萬名嬰兒的母親為內
地人，當中6,110名為「單非」嬰兒，即父
親為香港永久性居民；35,736名屬「雙非」
嬰兒，即雙親均非香港永久性居民；其餘
2,136名嬰兒父親資料不詳。數字又發現，
本港「雙非」嬰兒的出生數目，由2001年的

620人增至2006年的16,044人，及後進一步
增至去年的35,736人，說明數目以幾何級數
遞增。

60%計劃成年前返港
此外，據統計處過往在出生註冊處的調

查，發現只有1%「雙非」嬰兒會在出生後
留港，其餘均會跟隨父母返回內地，而60%
「雙非」父母則表明，會在「雙非」兒21歲
或以前返港定居，直接影響整體人口結
構。
統計處表示，該處稍後會於今年中公布

2041年的人口推算結果，以進一步了解「雙
非」對本港未來人口結構的影響。

■香港文匯報記者鄭治祖

在特首選舉結束後，候選人之一的唐英
年隨即到美國探望子女，享受悠長假期。
不過，政界對唐英年的未來去向仍有諸多
揣測，如有指他會加入政黨以至參選立法
會議員等。唐英年競選團隊成員、立法會
議員林大輝表示，大家應保留空間讓唐英
年對自己的未來作出決定，坦言對方未來

不一定要繼續循政界方面發展，可以有不同方
向的發展。

指充電返港後有決定
林大輝昨日在與傳媒茶敘時表示，政界流傳

唐英年會加入政黨以至參選立法會，但他希望
大家「不應將自己期望的角色放在唐唐身
上」，並相信唐英年在外遊返港回來後自會有
決定。
在完成多個月的競選工作後，大輝日前到新

加坡「充㜮電」，享受一下「沒有選舉新聞的
日子」。他坦言，選舉期間每日都只是「唐梁」
話題，已持續了好幾個月，在新加坡休假時，
他終於可以不用理會「唐梁」，每日可以10點
多才起床，更索性放棄了原本預計要約會當地
朋友的想法，只想安靜地享受一個假期。

思考自身是否爭連任
立法會換屆選舉將於年內舉行，林大輝近日

開始認真思考是否競逐連任的問題，並笑說，
「這屆立法會選舉前，我問太太是否支持我出
選，她當時只說，希望我不要失去自我」，而
經過今屆議會後，自己「肯定失去了身形」，
不過相信自己沒有失去自我。被問及他會否加
入新一屆特區政府時，他則直言自己性格不適
合做官，故沒有這方面的考慮。

■香港文匯報記者 鄭治祖

程介南冀CY超越「做事叻」
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）候任行

政長官梁振英未正式上任已迎來不少挑
戰。在任基本法諮詢委員會成員期間，
曾與梁振英共事的前立法會議員程介南
表示，梁振英做事細心、投入，但提醒
對方「辦事能力高」與「做領袖」中間
會有距離，梁振英在這方面尚未經考
驗，希望他能夠突破這一關。

笑言滿腦子工作
現職公關顧問的程介南昨晨在接受電

台訪問時表示，自己在上世紀八九十年
代任基本法諮詢委員會成員時認識梁振
英，兩人間中會吃飯，在任職傳媒時亦
曾訪問對方，並曾到訪其家中欣賞盆
栽，大家「算得上是朋友」。在他印象
中，梁振英甚少講笑話，覺得他「滿腦

子都是工作」。
他說，梁振英在當選特首後仍要「過

兩關」，一是落區親民時必須有所回應，
二是要突破「做事叻」與「做領袖」之
間的距離。他讚揚梁振英在前一關已經
有所表現，近期落區已明顯較剛參選時
多了笑容，這是一件好事，但後一關則
目前未受考驗。

難贏全世界掌聲
被問及有人擔心梁振英上任後的施政

或會過於強勢，程介明坦言，所有參政
者都會傾向強勢，但到執政時就會慢慢
腳踏實地；政治就是要「擺平」不同利
益及要求，梁振英身為未來特首，有需
要取信於中央，及香港不同階層市民和
社會上的「各方勢力」，故永遠不能贏得

全世界的
掌聲。
身為民

建 聯 成
員，程介
南被問及
該黨會否
有人加入
新一屆特
區政府管
治班子時，程介南坦言，民建聯倘派員
加盟新屆政府出任官員，等同將人才
「嫁給政府」，將來只能跟從特首而非政
黨的意志，未知是好是壞，「政黨的苦
處是有參與管治的願望，但人入了政府
卻未必能實現，特首及立法會內的兄弟
並非綑綁一起，就出現這局面」。

梁振英昨日下午與葉劉淑儀，
及香港基本法委員會委員陳

弘毅、《基本法》研究中心主席胡
漢清、港大法律學院副教授戴耀
廷、資深大律師莫樹聯及梁家傑等
會面近兩小時。候任行政長官辦公
室在回應傳媒查詢時指，考慮到香
港社會人士關注「雙非」問題，梁
振英安排了是次會面，希望在赴京
接受中央任命前了解更多解決「雙
非」的意見。

胡漢清指行政措施難治本
與會的胡漢清在接受香港文匯報

查詢時表示，會上，大家對如何解
決「雙非」問題有不同看法，有人
提倡釋法，亦有人要求「修法」，
而他則支持「香港事香港解決」，
並質疑行政措施是治標不治本，以
及欠缺法律基礎。

稱莫樹聯倡覆核出世紙
他並引述莫樹聯在會上提出的新

穎建議，指面對「雙非」問題，特
區政府不應單㠥眼在醫療措施的
「關口」，而應考慮向負責審批出世
紙的相關部門提出司法覆核，向法
院指向「雙非」嬰兒批出出世紙，
違背了當年人大釋法原意，令案件
可交由特區終審法院處理。
胡漢清又強調，各與會者對《基

本法》有關居港權的立法原意有一
致共識，認為有關的立法原意應以
1993年中英聯合聯絡小組就「居留
權」條文協議內容為依據。
與會的公民黨黨魁梁家傑稱，是

次梁振英邀約他們會面，主要目的

是徵詢他們對釋法以外的解決「雙
非」的辦法，他歡迎梁振英與法律
界商討解決「雙非」的做法，令他
們有機會提出坊間所有的解決方
案，並稱對方聽取除釋法以外的解
決辦法，「看法與公民黨一致」。
他續稱，自己在會上表明了該黨

的立場，認為倘要求特區終審法院
自我修正判決，有可能「陷終審法
院於不義」，又不贊同釋法，「以
免法治受到進一步衝擊」，建議以
行政措施撤銷「雙非」孕婦來港產
子的配額，尤其特區入境處處長擁
有行政的酌情權，有必要根據人口
政策盡快「截龍」，並指香港應爭
取中央審批單程及雙程證的參與
權，到最後關頭則要考慮修改《基
本法》。

葉太：無討論「組班」問題
與會的葉劉淑儀在離開時未有透

露會面內容，只簡單稱大家討論了
「雙非」問題，又強調大家並無談
及新屆特區政府「組班」的問題。

梁上京向內地部門反映
梁振英在競選期間提出，要解決

「雙非」孕婦對香港醫療資源的衝
擊，特區政府短期應從行政措施㠥
手，包括由明年開始全港公立醫院
停止為「雙非」孕婦預約分娩，及
暫停與私家醫院商討內地孕婦分娩
名額，以先行評估本港提供母嬰健
康服務及教育方面的承受能力，盡
快制止所有臨盆衝關行為，確保產
婦安全，又計劃自己稍後赴京接受
任命時向相關部門表達意見。
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■梁振英昨日在候任行政長官辦公室諮詢法

律界人士對雙非問題的意見。 資料圖片

■胡漢清■胡漢清■胡漢清■胡漢清■胡漢清■胡漢清■胡漢清■胡漢清■胡漢清■胡漢清■胡漢清■胡漢清■胡漢清■胡漢清■胡漢清■胡漢清■胡漢清■胡漢清■胡漢清■胡漢清■胡漢清■胡漢清■胡漢清■胡漢清■胡漢清 ■戴耀廷■戴耀廷■戴耀廷■戴耀廷■戴耀廷■戴耀廷■戴耀廷■戴耀廷■戴耀廷■戴耀廷■戴耀廷■戴耀廷■戴耀廷■戴耀廷■戴耀廷■戴耀廷■戴耀廷■戴耀廷■戴耀廷■戴耀廷■戴耀廷■戴耀廷■戴耀廷■戴耀廷■戴耀廷

■莫樹聯■莫樹聯■莫樹聯■莫樹聯■莫樹聯■莫樹聯■莫樹聯■莫樹聯■莫樹聯■莫樹聯■莫樹聯■莫樹聯■莫樹聯■莫樹聯■莫樹聯■莫樹聯■莫樹聯■莫樹聯■莫樹聯■莫樹聯■莫樹聯■莫樹聯■莫樹聯■莫樹聯■莫樹聯

■陳弘毅■陳弘毅■陳弘毅■陳弘毅■陳弘毅■陳弘毅■陳弘毅■陳弘毅■陳弘毅■陳弘毅■陳弘毅■陳弘毅■陳弘毅■陳弘毅■陳弘毅■陳弘毅■陳弘毅■陳弘毅■陳弘毅■陳弘毅■陳弘毅■陳弘毅■陳弘毅■陳弘毅■陳弘毅■葉劉淑儀■葉劉淑儀■葉劉淑儀■葉劉淑儀■葉劉淑儀■葉劉淑儀■葉劉淑儀■葉劉淑儀■葉劉淑儀■葉劉淑儀■葉劉淑儀■葉劉淑儀■葉劉淑儀■葉劉淑儀■葉劉淑儀■葉劉淑儀■葉劉淑儀■葉劉淑儀■葉劉淑儀■葉劉淑儀■葉劉淑儀■葉劉淑儀■葉劉淑儀■葉劉淑儀■葉劉淑儀■葉劉淑儀 ■陳弘毅

■莫樹聯

■戴耀廷

■梁家傑■梁家傑■梁家傑■梁家傑■梁家傑■梁家傑■梁家傑■梁家傑■梁家傑■梁家傑■梁家傑■梁家傑■梁家傑■梁家傑■梁家傑■梁家傑■梁家傑■梁家傑■梁家傑■梁家傑■梁家傑■梁家傑■梁家傑■梁家傑■梁家傑■梁家傑■梁家傑■梁家傑■梁家傑■梁家傑■梁家傑■梁家傑■梁家傑■梁家傑■梁家傑■梁家傑

■胡漢清

■程介南昨在電台講述對梁

振英的印象。

香港文匯報記者梁祖彝 攝

■梁家傑


